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Medicina Vassouras é nota 
máxima na avaliação do MEC
 O curso de Medicina 
da Univassouras recebeu 
nota máxima na avaliação 
in loco para renovação do 
reconhecimento do curso, 
realizada no mês de março 
de 2025. A nota 5 (em 
uma escala de 1 a 5) em 
avaliação é com base no 
instrumento nacional que 
analisa três dimensões: 
organização didático-
pedagógica, corpo 
docente e infraestrutura. 
 A graduação em 
Medicina da Univassouras 
apresenta um currículo 
inovador, aliando os 
conteúdos teóricos e a 
inserção do estudante à 
prática desde o primeiro 
período do curso em 
atividades na comunidade, 
no moderno Laboratório de 
Habilidades e Simulação, 
nas unidades de saúde e 
no hospital universitário.
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 Medicina é 
sobre isso, devolver a 
função, dignidade e, na 
ortopedia, o movimento 
que é fundamental 
na nossa vida. Com 
esta frase, o jovem e 
talentoso médico carioca 
que tem conquistado o 
vassourense, Eduardo 
Franco, de 34 anos, 
resume a importância da 
medicina e, em especial, 
da especialização em 
ortopedia. 
 C o m 
s u b e s p e c i a l i z a ç ã o 
em cirurgia do joelho, 
Eduardo Franco traz para 
a região do Vale do Café 
um currículo de peso: 
graduação e residência 
pela Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ) 
e subespecialização 
em Cirurgia do Joelho 
pelo Hospital Federal 
de Ipanema. O médico 
é ainda membro da 
Sociedade Brasileira de 
Ortopedia e Traumatologia 
e da Sociedade Brasileira 
de Cirurgia do Joelho. 
 Nascido na Tijuca, 
o Eduardo mora em 
Miguel Pereira desde 
abril de 2023, junto com a 
mulher, a também médica 
Alice Rangel Pradel, 
especialista em medicina 
da família e comunidade, 
e também professora 
da Universidade de 
Vassouras. 
 Nossa mudança 
de cidade foi motivada 
pela busca por maior 
segurança, qualidade 
de vida e oportunidades 
profissionais - explica o 
ortopedista, que antes da 
decisão de migrar para o 
interior, já convivia com a 
realidade da região, já que 
os sogros são de Miguel 
Pereira. 
 Embora a moradia 
seja na cidade vizinha, 
é em Vassouras que 
o profissional atua e 
vem conquistando cada 
vez mais pacientes e o 
respeito pela comunidade 
médica. Sócio da 
Ortopedia Carioca, na 
Rua Visconde de Araxá, 
Centro, em parceria com 
o médico Carlos Neves 
que é chefe da Ortopedia 
e Traumatologia do 
Hospital Universitário de 
Vassouras, Eduardo divide 
o tempo entre consultório 
e atendimento no hospital. 
E foi na unidade hospitalar 
que as realizações de 
sucesso do profissional 
logo ganharam destaque. 
No ano passado foram 
realizadas as primeiras 
cirurgias de prótese do 
quadril e joelho e, mais 
recentemente, em março 
deste ano, foi realizada 
a primeira artroscopia de 
joelho para tratamento de 
lesão meniscal.
 “Tenho vários 
pacientes queridos, mas 
um relato que aconteceu 
essa semana foi muito 
gratificante: tive um 
paciente de 91 anos 

Ortopedista carioca se torna 
referência em joelhos em Vassouras
• Médico jovem e talentoso vem conquistando pacientes 
e ganhando respeito da sociedade médica ortopédica

operado no ano passado, 
devido à fratura de 
fêmur após uma queda. 
Ele foi tratado no HUV, 
infelizmente faleceu 
devido a um infarto. Mas 
a filha dele me agradeceu, 
pois o pai dela, com 
apenas 20 dias de pós-
operatório, já estava 
andando sem auxílio, 
tendo um final de vida 
digno”, contou o médico.  
 Além das cirurgias 
de sucesso, o profissional 
contribui para a formação 
de novos médicos, 
recebendo os alunos do 
internato e do Programa 
de Residência Médica em 
Ortopedia e Traumatologia 
do HUV, para formação de 
novos ortopedistas.

TALENTO 

 A escolha da 
carreira não foi ao acaso. 
Desde pequeno, Eduardo 
Franco já revelava talento 
para a profissão. Mas 
uma experiência com o 
avô, durante um infarto 
em casa, foi inesquecível. 
“Meus pais conseguiram 
socorrer meu avô, que se 
recuperou, e desde aquela 
época, já começaram 
a dizer “nossa, você 
teve muita presença, 
conseguiu atender seu 
avô, percebeu que ele 
precisava de socorro 
médico” e, então, cresci 
com aquele olhar para 
a medicina”, lembrou o 
médico.
 Antes da medicina, 
o jovem Eduardo Franco 
passou pelo ensino 
médio na Escola Técnica 
Federal de Química no 
Rio de Janeiro e cursou 
Biotecnologia. Nesta área, 
as matérias compatíveis 
com o curso de Medicina 
reforçaram o desejo pela 
carreira de sucesso. E a 
certeza se tornou ainda 
mais latente durante 
estágio na Fiocruz, 
quando Eduardo passou 
a sentir a necessidade 
de ter uma profissão que 
melhorasse a qualidade 
de vida das pessoas. 
 No laboratório 
se fazem descobertas 
importantes, auxiliando 
muitas pessoas, mas 
como médico, a troca, 
ouvir as histórias, conviver 

com as pessoas, me 
mostrou o caminho para 
a medicina - completou o 
ortopedista.

ORTOPEDIA e JOELHO 

 A resposta do 
paciente é rápida. Este é 
um dos motivos citados 
pelo médico para escolha 
da área. O ortopedista, 
especializado em joelhos, 
explica que doenças mais 
silenciosas, por exemplo, 
exigem tratamentos em 
longo prazo e nem sempre 
com resultados positivos 
e dinâmicos. 
 Na ortopedia, tem 
uma manobra que chama 
manobra de Thompson 
que testamos no começo 
da cirurgia. Após o 
procedimento o pé já volta 
a movimentar quando 
você faz a manobra. Isso 
me encanta. Um resultado 

muito imediato. Vi minha 
própria recuperação, tive 
que fazer uma cirurgia de 
reconstrução no joelho, 
por conta de esportes e, 
hoje, sou um especialista 
em joelho - relatou o 
médico. 

RECOMENDAÇÕES 

 Atividades diárias, 
alimentação saudável e 
controle do peso. Estas 
são as recomendações 
básicas relacionadas 
pelo médico para uma 
vida saudável, evitando, 
em especial, impactos 
nos joelhos. “O desgaste 
da cartilagem, digamos, 

do joelho, do quadril, 
tornozelo, é uma grande 
fonte de pesquisa, mas 
é algo que não temos 
ainda controle sobre 
o tema. Então, com 
o que a gente nasce 
basicamente, a gente 
tem aquilo para a vida 
inteira, mas o cotidiano 
vai desgastando essa 
cartilagem provocando 
dor, inchaço. O que se 
pode fazer é manter o 
reforço muscular, peso 
correto e alimentação 
saudável, que auxiliam 
na prevenção” - explica o 
médico.

NOVA GERAÇÃO 

MÉDICA 

 A medicina é 
empatia pelo paciente, 
fazer a faculdade 
pensando no outro, no 
paciente. Este é o recado 
deixado pelo ortopedista 
Eduardo Franco para os 
novos profissionais. O 
médico ressalta ainda 
a importância da troca 
de experiência entre 
os profissionais e o 
reconhecimento das 
limitações de cada área. 
Procurar sempre auxílio, 
pois não é errado dizer 
que não sabe. Errado é 
você fazer sem saber - 
resume o ortopedista.

Rua Visconde de Araxá , número 260, Centro
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 O curso de Medicina 
da Univassouras recebeu 
nota máxima na avaliação 
in loco para renovação do 
reconhecimento do curso, 
realizada no mês de março 
de 2025. A nota 5 (em 
uma escala de 1 a 5) em 
avaliação é com base no 
instrumento nacional que 
analisa três dimensões: 
organização didático-
pedagógica, corpo docente 
e infraestrutura. 
 A graduação em 
Medicina da Univassouras 
apresenta um currículo 
inovador, aliando os 
conteúdos teóricos e a 
inserção do estudante à 
prática desde o primeiro 
período do curso em 
atividades na comunidade, 
no moderno Laboratório de 
Habilidades e Simulação, 
nas unidades de saúde e 
no hospital universitário 
próprio, principal referência 
hospitalar da região centro-
sul fluminense disponível 
ao aluno 24 horas por dia.
 No Projeto 
Pedagógico destaca-
se a articulação entre o 
ensino, a pesquisa e a 
extensão, não só por meio 
da produção e divulgação 

Medicina Vassouras é nota 
máxima na avaliação do MEC

de novos conhecimentos 
científicos, mas também 
por ações comunitárias que 
ratificam o compromisso 
do curso com a melhoria 
dos indicadores sociais 
e de saúde da região, 
impactando na qualidade 
de vida da população.
 "Parabéns a todos 
que fazem parte dessa 
trajetória. Que essa 
conquista nos inspire a 
seguir ainda mais firmes 
na missão de formar 
médicos éticos, humanos 
e altamente capacitados 
para transformar 
realidades. Parabéns 

e eterna gratidão ao 
nosso Presidente 
Gustavo Amaral, que 
tem nos incentivado, 
orientado e apoiado, 
incondicionalmente, em 
todas as iniciativas que 
buscam trazer qualidade 
e excelência aos nossos 
serviços educacionais e 
em saúde!", declarou o 
reitor da Univassoras prof. 
Dr. Marco Antonio Soares 
de Souza.
 Mais informações 
sobre o curso poderão 
ser obtidas no site: https://
un i vassou ras .edu .b r /
graduacoes/medicina/
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 Todos os usuários de cartão de crédito 
já observaram na fatura, a inclusão da opção 
de pagamento parcelado. Trata-se da opção de 
parcelamento instituída pela Resolução 4549/2017 de 
03 de abril de 2017.
          Antes, o usuário do cartão tinha a possibilidade 
de pagar 15% do valor da fatura, isso durante todos os 
meses, prorrogando os outros 85% indefinidamente.  
Com a emissão da Resolução isso não mais vai ser 
possível.  Doravante, o usuário do cartão de crédito só 
poderá efetuar o pagamento de valor abaixo do valor 
da fatura uma única vez.  No vencimento seguinte, 
que ocorre trinta dias depois, tem que  pagar o valor 
total da fatura ou parcelar o débito. 
          A razão dessa Resolução é porque juros do 
rotativo são estratosféricos. 
          Os juros do parcelamento são bem mais baratos 
que os juros do rotativo, mas os bancos  têm várias 
linhas de crédito com diversas taxas de juros. Então, o 
usuário pode negociar diretamente com o gerente do 
seu banco para obter taxas mais convidativas. 
          Essa Resolução está em vigor desde o dia 
de sua emissão. Ela veio em boa hora, porque parte 
dos portadores de cartão de crédito estava com alto 
endividamento e essa dívida estava se tornando 
impagável, levando a uma situação desesperadora.  
          Vamos ter muito cuidado com o uso do cartão de 
crédito, porque se de um lado facilita as transações, 
de outro ele pode levar ao total debacle financeiro do 
usuário.

Muito cuidado com o 
uso do cartão de crédito

 Tramitaria na Câmara Federal a discussão 
sobre a Lei de Anistia para os golpistas do 8 de 
janeiro de 2023. Corríamos o risco de essa pauta 
seguir ao Plenário, ainda sob o comando do então 
presidente Arthur Lira (PP-AL), o que não ocorreu, 
diga-se, para a sorte do país, devido à pressão 
de mais de sessenta mil e-mails em protesto pelo 
arquivamento do famigerado Projeto. 
 Lembremos de que, não à toa, o Projeto de 
Lei 2.858/2022 é uma proposta do ex-deputado 
Major Vitor Hugo, (PL-GO), atualmente, vereador por 
Goiânia. Eis a ementa do Projeto: “Concede anistia 
a todos os que tenham participado de manifestações 
em qualquer lugar do território nacional do dia 30 de 
outubro de 2022 ao dia de entrada em vigor desta 
Lei, nas condições que especifica”. 
 Atentemos aos termos: não remetem tão-
somente aos que participaram dos “manifestos” do 
08 de janeiro de 2023, em Brasília, mas a “todos” 
que tomaram parte em manifestações pelo território 
nacional, desde 30 de outubro do ano anterior. 
Proposta bem “pensada” e ardilosa, não? Devemos 
ler com olhos de lince! Sabe-se que o “todos” de 
que trata a Ementa é o pretexto para conceder, 
de forma irrestrita, a liberdade àqueles que são, 
comprovadamente, os mentores do projeto de 
golpe, o senhor Jair Bolsonaro e seus auxiliares 
mais diretos. Porém, não há engano: o Projeto 
se forjou, nitidamente, para eximir de quaisquer 
responsabilidades, principalmente, o ex-mandatário 
do país.
 Manifestações de rua, pela Anistia, 
idealizadas pelos que nos roubaram a camisa 
verde-amarela, têm acontecido nas manhãs de 
domingo: Copacabana (esvaziada); Avenida 
Paulista, no último 06/04/2025, a ocupar dois ou 
três quarteirões, sob as falas de ódio contra o 
Supremo Tribunal Federal-STF, especificamente, 
na direção dos ministros Alexandre de Morais e 
Flávio Dino, pilares da luta pela manutenção dos 
ideais democráticos.
 O discurso de ódio do pastor Silas Malafaia, 
quase um porta-voz do senhor Jair Bolsonaro, a 
destilar veneno contra o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, os membros do STF, como acima 
mencionado, até atingir o alto comando do Exército, 
não será suficiente para retirar da maioria do povo 
brasileiro a opinião de que os arruaceiros do 08 de 
janeiro devem ser punidos. Todos devem passar 
pelo crivo da justiça: não só as velhinhas com suas 
bíblias nem as “mocinhas” cristãs com seus batons 
a pichar a estátua da Justiça ou a quebrar vidraças 
ou a depredar palácios públicos. 
 Pesquisa Datafolha, [divulgada no dia 07 de 
abril] “aponta que 56% dos brasileiros rejeitam uma 
eventual anistia aos envolvidos nos atos golpistas 
de 8 de Janeiro de 2023. (https://www.cartacapital.
com.br/politica/datafolha). Dados importantes, pois 
mostram que a sociedade brasileira não só rejeita 
o Projeto de Anistia aos golpistas como avança 
nos ideais de que a democracia deve prevalecer. 
Conclui-se, portanto, que essa opinião tem de ser 
respeitada, já que representa a voz de mais da 
metade do país.
 Tomara o atual presidente da Câmara, 
deputado Hugo Motta (Republicanos-PB), pupilo 
do senhor Arthur Lira (PP-AL), se desvencilhe do 
seu padrinho, e com independência democrática, 
como tem prometido, mantenha arquivado o PL que 
concede anistia a todos os golpistas do fatídico 08 
de janeiro de 2023.
 Lembremos, porém: o PL da Anistia não foi 
pensado para os bagrinhos, mas para os que os 
inventaram. Para os que os criaram.

As “mocinhas” de batom e as senhorinhas 
de bíblias às mãos: a farsa da anistia

 Lembro-me de ter uma ideia fixa desde a 
infância: um dia constituir uma linda família, projetando-
me na posição do meu pai.
Neste cenário, eu era ele e tinha dois filhos homens.
 Uma condição que criei para dar esse próximo 
passo era ter minha vida profissional e financeira 
estabilizada até os 35 anos, para então poder me 
dedicar prioritariamente à família.
Completei 35 anos e considerei não estar pronto 
para seguir adiante, pois, na minha concepção, as 
premissas estabelecidas não estavam satisfeitas. No 
entanto, nesta manhã, percebi algo.
 Estou prestes a fazer 36 anos, no dia 27 de 
março, e comprei um apartamento na planta, com 
prazo máximo de entrega até o dia 31 do mês corrente.
Sou quase oficialmente um “pobre milionário”; só falta 
receber os papéis do imóvel e as chaves. Pronto, ele 
já está, e seu valor de mercado já ultrapassa 1 milhão.

Será mesmo que eu não alcancei?

Quadro dos Sonhos

 Desde menino, eu carregava um sonho no peito. 
Via-me no futuro, na figura do meu pai, construindo um 
lar, cultivando uma família com amor e propósito. Dois 
filhos. Uma casa cheia de risadas e histórias. Mas fiz 
um pacto comigo mesmo: só daria esse passo quando 
minha vida estivesse sólida, quando eu me sentisse 
verdadeiramente pronto.
 Os anos passaram, e eu me lancei ao mundo. 
Trabalhei, lutei, conquistei. Mas, ao completar 35 anos, 
olhei ao redor e senti que ainda não era suficiente. 
Algo parecia faltar. Então, adiei o sonho por mais cinco 
anos, dilatando-o para até os 40.
 Até que, nesta manhã, me deparei com a 
seguinte reflexão: estou prestes a completar 36 anos 
e acabo de comprar meu primeiro apartamento. Um 
lar que já vale mais de um milhão. Uma conquista 
inegável.
 Passei tanto tempo esperando um marco 
definitivo, um sinal que dissesse “agora sim”, que não 
percebi: eu já estava vivendo minha vitória. O menino 
que sonhava em ter um lar está prestes a segurar as 
chaves. O futuro que parecia tão distante já é presente.
 A vida nem sempre segue o roteiro exato que 
escrevemos na infância. Os caminhos mudam, as 
conquistas vêm de formas inesperadas. Mas isso não 
significa que o sonho não se realizou.
 Hoje, olho para frente e sorrio. Porque 
percebo: sempre estive pronto. Sempre fui suficiente. 
Só precisava reconhecer.

A Casa Que Sempre 
Morou em Mim

Willian Costa - Will
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 Seis alunos do PIM 
- Programa Integração 
pela Música - saem dos 
palcos de Vassouras 
para apresentação no 
Festival Harper 's au 
Max, um dos maiores 
festivais de harpa do 
mundo, em Ancenis, na 
França, nos dias 15 e 
18 de maio. O evento, 
que chega a sua quarta 
edição, contará com a 
participação de talentos 
da harpa do projeto 
“HarPIM na França”.
 As apresentações 
acontecerão em locais 
abertos e fechados, com 
foco especial em casas 
de idosos, orfanatos, 
casas de apoio à 
pessoa com deficiência, 
hospitais, entre outros. 
O grupo também se 
apresentará no palco 
principal do evento, no 
Teatro de Ancenis, onde 
se espera a presença de 
um grande número de 
pessoas. 
 O reconhecimento 
do sucesso desses 
alunos vem em uma 
data marcante: a 
comemoração, em 22 
de abril, dos 44 anos da 
Sociedade Musical Nossa 
Senhora da Conceição, 
Instituição mantenedora 
do PIM. “Esta é uma 
oportunidade de levar a 
música brasileira, tocada 
por jovens músicos, para 
platéias internacionais, 
mostrando o nosso 
compromisso de manter 
viva a nossa cultura 
através de projetos 
sociais como o PIM”, 
ressaltou Célia Moreira, 
Coordenadora Executiva 
do PIM. 
 O grupo não brilha 
nos palcos somente 
agora. A trajetória deles 
vem de longe. Os 150 
alunos de harpa do 
PIM, que conta com 
parceria da Prefeitura 
de Vassouras, já se 
apresentaram em palcos 
de diversas localidades 
do país, entre os mais 
recentes, o Concerto 
com 50 harpas no Jardim 
Ecológico Uaná Etê, em 
Paulo de Frontin, que 
reuniu público de cerca 
de 500 pessoas. 
 O talento e a 
quantidade de alunos de 
harpa também chamaram 
a atenção do Cônsul 
Geral da Irlanda, em 
São Paulo, Éoin Bennis, 
que em 2022 visitou 
Vassouras para conhecer 
o projeto e celebrar a 
Lei Municipal, tornando 
o município Capital 
da Harpa, conforme 
determinação do então 
prefeito Severino 
Ananias Dias.

PIM

 Ministradas pela 
professora Rayana do 
Val, as aulas de harpa 
são oferecidas aos 
alunos da Rede Municipal 
e comunidade. O PIM é 
ainda sede da Biblioteca 
Acácia Brazil, a única 
biblioteca de harpa do 
país, com um acervo 
crescente de partituras, 

Alunos do PIM se apresentam na França
• Festival Harper 's au Max, um dos maiores festivais de harpa do mundo, em 
Ancenis, terá apresentação de seis alunos de harpa do Projeto Integração pela Música

livros, revistas, manuais, 
CDs, vídeos e trabalhos 
científicos relacionados 
à harpa. 
 Por conta do 
sucesso do projeto, 
Vassouras já recebeu 
harpistas de diversas 
países, além de registrar 
participações em eventos 
como o Fórum Mundial 
de Harpas, Festival Vale 
do Café, Taller Itinerante 
de Harpas a Pedales, 
Brazilian Jazz Harp 
Immersion, entre outros. 
 “ A c r e d i t a m o s 
que a realização deste 
projeto vem fortalecer 
o interesse da cidade e 
do estado em promover 
ainda mais este 
instrumento na região, 
além de incentivar a 
formação de harpistas 
mirins e a prática de 
público aos jovens 
harpistas da cidade”, 
disse Célia. 

FESTIVAL HARPER´s 
AU MAX 

 O evento será 
acompanhado pela 
coordenadora executiva 
do PIM,  Célia Moreira, 
Marcela Carvalho 
Moreira, de 10 anos; 
Sophia Carvalho Moreira, 
de 12 anos, ambas do 
CETIC; Giulha Vitória 
Ormindo, de 12 anos, 
do Ciep Padre Salesio; 
Íris Pontes Vieira Leite, 
de 12 anos, do Espaço 
Ativo; Agnes Rafaely 
Oliveira Vieira, 18 anos;  
Bárbara Cunha, 33 anos, 
além da professora 
Rayana do Val e Cláudio 
Pereira Moreira, maestro 
e coordenador musical. 
 Eles compõem o 
HarPIM Ensemble, um 
grupo formado por  alunos, 
com idades a partir de 
10 anos e diferentes 
níveis de habilidade 
no instrumento. O 
projeto utiliza harpas 
célticas e de pedais e se 
apresentarão na França a 
convite do Presidente da 
Carnac Harps (Fábrica 
de Harpas, sediada na 
França) e do diretor 
artístico do festival 
"Harpes au Max", Jakez 
François. 

MAIS PIM 
 
 O PIM, idealizado 
pelo maestro Cláudio 
Moreira, objetiva oferecer 
ensino musical gratuito a 
crianças e adolescentes 

de Vassouras. Na sede, 
além da harpa, são 
ministradas aulas de 
todos os instrumentos 
que compõem uma 
banda e orquestra. O 
local é sede ainda de uma 
cozinha escola, aulas de 
capoeira, mosaico, entre 
outras. 
 O PIM está 
presente em quatro 
escolas públicas da 
cidade, oferecendo 
aulas de instrumentos 
musicais dentro do 
ambiente escolar e reúne 
mais de mil crianças e 
adolescentes.

HarPIM: Giulha, Sophia, Professora Rayana, Marcela, Agnes, Barbara e Iris

Alunos da Escola Municipal Joaquim 
Pinto e Souza em Ipiranga/Vassouras

Alunos da Escola Municipal Abel 
José Machado em Massambará/Vassouras

Inauguração do Mosaico Musical com a presença da 
professora  e arquiteta Adriana, sobrinha  e 

representante do Instituto Ziraldo
Assinatura de documento com o Consul da Irlanda 
Eoin Bennis na Prefeitura Municipal de Vassouras

Concerto ''Tem Banda no Coreto e Nas Escolas'' no Centro de Convenções General Sombra

Aulas na Cozinha Escola da PIMzada com os Chefs Carlos Belém e Camilla Tinoco



6                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                          15 de abril de 2025

 Jeane Abbud 
Oliveira, de 46 anos, é 
o mais novo nome que 
passa a compor a equipe 
do Executivo Municipal. 
Desde o dia 18 de março, 
a policial militar passou 
a assumir a Secretaria 
Municipal de Segurança 
Pública e Defesa Civil e 
também a Secretaria da 
Mulher.  Na bagagem, traz 
a experiência de campo 
como PM, aliada ao 
carinho e o conhecimento 
da realidade da Segurança 
Pública em Vassouras.
 J u n t a m e n t e 
com a Prefeita Rosi, a 
nova secretária já tem 
uma lista de prioridades 
para as duas pastas. 
Na Segurança Pública, 
o destaque fica para a 
conclusão do projeto de 
implantação de câmeras 
de segurança pública que 
se encontra em estudo, o 
estacionamento rotativo, 
qualificação profissional 
dos guardas municipais 
e investimentos em 
tecnologia para auxiliar em 
ações de campo como uso 
de drones. A Secretária 
ainda informou que vem 
sendo estudada a adesão 
a programas como o 
Segurança Presente, em 
parceria entre o município 
e Governo do Estado. 
 O primeiro passo 

Mais uma mulher compõe o 
secretariado do Governo Rosi Silva
• A Policial Militar Jeane Abbud assume a Secretaria 
de Segurança Pública e Secretaria da Mulher

é o contato com a 
população, o saber ouvir, 
conhecer a realidade do 
dia a dia do vassourense. 
Sempre me mantive 
atenta a esses detalhes e 
sigo conversando com a 
comunidade para entender 
os anseios da nossa 
população - ressaltou 
Jeane, enfatizando 
que a qualificação dos  
agentes é fundamental 
para o atendimento da  
população, aliado ao uso 
da tecnologia. 

MULHER 

 O dia a dia da 

policial Jeane também 
aproxima a atual secretária 
à rotina e a realidade do 
público feminino. “Sempre 
estive muito próxima às 
mulheres, principalmente 
no momento de dor por 
serem vítimas de violência 
doméstica e, hoje, como 
secretária dessas duas 
pastas, posso dar maior 
apoio preventivo a elas”, 
ressaltou.  
 Para esse setor, 
a secretária destacou a 
importância do Centro 
Especializado de 
Atendimento à Mulher, que 
oferece apoio psicológico e 
jurídico. O projeto vai mais 

além e, através de oficinas, 
garante a muitas mulheres 
a profissionalização para 
o mercado de trabalho e 
aumento da renda familiar. 
A iniciativa já atendeu mais 
de 700 mulheres em 100 
dias de governo.
 Ainda associando 
segurança e mulheres, a 
secretária vai colocar em 
prática a implantação de 
um aplicativo ampliando 
e orientando sobre ações 
de proteção às mulheres 
previstas na Lei Maria da 
Penha. “Além disso, temos 
um núcleo de atendimento 
para registros de casos de 
violência contra a mulher, 

onde elas são atendidas 
por uma policial qualificada 
e uma psicóloga, ambas 
preparadas para dar apoio 
e agir em proteção a vítima, 
explicou a secretária. 
 Em comemoração 
ao Mês da Mulher, 
a Prefeita Rosi Silva 
inaugurou a Patrulha da 
Mulher, um veículo próprio 
para o atendimento dos 
casos de violência contra 
as mulheres, que vem 
sendo utilizado pelas 
vassourenses. 

A SECRETÁRIA 

 Jeane é Policial 

Militar há 22 anos. Casada, 
é mãe de seis filhos e avó 
de duas netas. Formada 
em matemática, a ex-
professora também atuou 
no comércio. Nascida e 
criada em Mendes, Jeane 
mora em Vassouras desde 
2018. 
 Além do trabalho 
intenso, passou a ganhar 
a simpatia do público com 
o Projeto Natal Iluminado, 
que com o apoio do ex-
prefeito Severino Dias e da 
atual Prefeita Rosi,  tornou 
possível garantir uma 
festa natalina para mais 
de quatro mil crianças, 
somente no ano passado.

 As irmãs Letícia 
Cerqueira Rangel, de 12 
anos, e  Marina Cerqueira 
Rangel, 8 anos, vêm 
colecionando medalhas de 
ouro nas competições de 
judô. As novas revelações 
do esporte de Vassouras 
iniciaram o mês de abril com 
quatro medalhas de ouro e 
muita garra nos tatames de 
dois estados. 
 Dia 5 de abril 
conquistaram o ouro na 
Competição Hajime, no 
Parque Olímpico, na Barra 
da Tijuca. No dia seguinte, 
as irmãs repetiram o 
sucesso e receberam 
ouro na Primeira Etapa do 
Circuito de Judô, em Juiz 
de Fora. Letícia disputou na 
categoria sub 15 e Marina 
na sub 10. 
 As duas são alunas 
do Projeto da Prefeitura de 
Vassouras em parceria com 
a Univassouras e treinam 
no Instituto de Judô Marcos 
Medeiros. Letícia carrega a 
faixa amarela ponta laranja 
e Marina segue invicta na 
faixa azul ponta amarela.
 Elas praticam o 
esporte desde abril de 

Atletas de Vassouras conquistam 
4 medalhas de ouro no judô
• Irmãs Rangel iniciaram o mês de abril com medalhas 
de ouro conquistadas no Rio de Janeiro e Juiz de Fora

2023. Letícia, mesmo 
após quebrar o braço 
em um treino, retomou 
o esporte seis meses 
depois conquistando novas 
medalhas. Ela foi vice-
campeã brasileira em uma 
competição com mais de 
10 mil atletas. Na mesma 
competição Marina foi 

campeã na categoria sub-9.
 Essas conquistas 
são fruto de muito esforço, 
disciplina e amor pelo judô. 
Estamos extremamente 
orgulhosos delas e gratos 
por todo o apoio que 
recebemos da comunidade 
- ressaltou o pai das atletas, 
o dentista Felipe Rangel.
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 Em 27 de março a Diocese de Valença 
completou cem anos. Desmembrada das 
dioceses de Niterói e Barra do Piraí (hoje 
Diocese de Barra do Piraí – Volta Redonda), a 
Diocese de Valença reúne os católicos de nove 
municípios do Centro-Sul Fluminense: Valença, 
Rio das Flores, Vassouras, Miguel Pereira, 
Paty do Alferes, Paraíba do Sul, Três Rios, 
Comendador Levy Gasparian e Sapucaia. Uma 
missa no Santuário Nacional de Aparecida, no 
Vale do Paraíba Paulista, celebrou o centenário. 
A programação festiva na região, no entato, 
acontecerá em abril, em respeito à Quaresma. 
Mais de cinco mil pessoas são esperadas em 
Valença no domingo, 27 de abril, para celebrar 
os 100 anos da Diocese. A Santa Missa será 
celebrada nas escadarias da Catedral de Nossa 
Senhora da Glória por Dom Paulo Cézar Costa, 
filho da Diocese, hoje Cardeal Arcebispo de 
Brasília. 
 A TRIBUNA DO INTERIOR publica texto 
organizado pelos padres José Antônio da Silva, 
Vigário Geral da Diocese, e Edilson Medeiros 
de Barros, Cura da Catedral, que conta um 
pouco da história da Diocese que é liderada 
hoje pelo bispo Dom Nelson Francelino Ferreira, 
nomeado pelo Papa Francisco em 2014, sétimo 
bispo da história da Diocese de Valença.

Região celebra centenário 
da Diocese de Valença
• Desmembrada das dioceses de Barra do Piraí e Niterói, diocese 
reúne católicos de nove municípios do Centro-Sul Fluminense

 A Diocese de 
Valença foi criada  em 27 
de março de 1925 pela Bula 
Apostolico Officio do Papa 
Pio XI, desmembrada das 
então Dioceses de Niterói 
e Barra do Piraí (hoje 
Diocese de Barra do Piraí 
– Volta Redonda). 1º Bispo: 
Dom André Arcoverde de 
Albuquerque Cavalcanti 
(1925-1936). 2º Bispo: 
Dom Renato de Pontes 
(1938-1940). 3º Bispo: Dom 
Rodolfo das Mêrces Oliveira 
Pena (1942-1960).4º Bispo: 
Dom José Costa Campos 
(1960-1979). 5º Bispo: D. 
Amaury Castanho (1979-
1989). 6º Bispo: Dom Elias 
James Manning, OFMConv 
(1990-2014). 7º Bispo: Dom 
Nelson Francelino Ferreira 
nomeado pelo Papa 
Francisco, em 2014 e esta 
pastoreando a Diocese até 
hoje.
 Em 24 horas, 
levantar-se o patrimônio 
necessário para a criação 
da Diocese de Valença, 
através de doações e 
subscrições populares. 
Confirmou-se, assim, o 
espírito religioso deste 
povo evangelizado desde 
os primórdios da fundação 
da Aldeia de Valença e que 
sempre se faz presente, 
junto com seus líderes, 
na promoção daquilo que 
possui de mais caro: a fé 
alicerçada no Evangelho 
trazido pelo Padre Manoel 
Gomes Leal sob a sombra 
da cruz.

SITUAÇÃO GEOGRÁFICA

 C e n t r o - n o r t e 
ocidental do Estado do 
Rio de Janeiro. Limites: 
Arquidiocese de Juiz de Fora 
(MG) e Dioceses de Barra 
do Piraí – Volta Redonda 
(RJ), Duque de Caxias 
(RJ), Leopoldina (MG), 
Nova Friburgo (RJ), Nova 
Iguaçu (RJ) e Petrópolis 
(RJ). SUPERFÍCIE: 

3.963,9 km². POPULAÇÃO: 
364.348 habitantes (IBGE 
2014). DENSIDADE 
DEMOGRÁFICA: 91,9 
hab/km². MUNICÍPIOS: 
Comendador Levy 
Gasparian, Miguel Pereira, 
Paraíba do Sul, Paty do 
Alferes, Rio das Flores, 
Sapucaia, Três Rios, 
Valença e Vassouras.
 No dia 27 de março 
de 2025, a Diocese estará 
celebrando o seu centenário 
com uma missa solene 
no Santuário Nacional de 
Aparecida, em Aparecida/
SP. Devido estarmos em 
plena quaresma, a festa do 
centenário foi transferida 
para o dia 27 de abril de 
2025, que contará com a 
seguinte programação.
 A partir das 13h a 
cidade de Valença estará 
recebendo as caravanas 
vindas das 26 paróquias 
dos nove municípios que 
compõem a Diocese de 
Valença. Mais de cinco mil 
pessoas irão participar da 
festa,  às 15h, saindo da 
Igreja do rosário haverá 
uma caminha em direção 
Sé Catedral, no percurso 
haverá momentos de 
reflexão sobre o Lema 
do Centenário, Memória, 
Gratidão e Missão. 
Caminhada com banda 
de música Progresso de 
Valença.
 Na escadaria 
monumental da Catedral, 
às 16h30 teremos a Santa 
Missa, presida por Dom 
Paulo Cézar Costa, Cardeal 
Arcebispo de Brasília e filho 
da Diocese.
 Após a Missa 
Solene haverá um show 
pirotécnico para comemorar 
a data festiva. Haverá 
também um show musical 
a partir das 19h no pátio da 
Catedral.
 Na Festa do 
centenário teremos a 
presença de Dom Nelson, 
nosso bispo atual, padres 

da Diocese e Dioceses 
vizinhas, Autoridades 
Municipais, Religiosas e 
Militares.
 

JUBILEU DOS 100 
ANOS DA DIOCESE DE 
VALENÇA: MEMÓRIA, 
GRATIDÃO E MISSÃO!

 Jubileus são prazos 
providenciais da história 
que nos ajudam a superar 
qualquer tendência à 
monotonia e a abraçar a 
nova etapa que se anuncia.
 São ocasiões 
muito propícias para fazer 
memória da caminhada, 
resgatar os valores que 
sempre são importantes 
para nós. São, também, 
ocasiões para sonhar com 
o futuro, com os novos 
passos, com os novos 
desafios.
 Assim, estamos 
celebrando mais um 
Jubileu Diocesano: 100 
anos de criação de nossa 
Igreja Particular, pela Bula 
“Apostolico Officio” do 
Papa Pio XI, dentro de um 
Jubileu maior, dos 2025 
anos da Encarnação de 
Nosso Senhor Jesus Cristo: 
JUBILEU DA ESPERANÇA!
 O Jubileu tem 
como meta a gratidão 
por tudo aquilo que foi 
possível construir na ação, 
na vida, no trabalho, no 
amor fraterno, em nome 
do Evangelho. Tempo de 
sentir quanta coisa bonita 
foi realizada com a graça de 
Deus, por nossos Bispos, 
Presbíteros, Religiosos 
e Religiosas e nossos 
amados Leigos e Leigas. 
E também a cooperação 
de todos para continuar 
plasmando uma Igreja que 
seja realmente sinal do 
Reino de Deus em nosso 
tempo, buscando atualizar 
a mensagem do Senhor no 
hoje de nossa História.
 Temos uma 
belíssima história, a partir 
do pastoreio de nossos 
Bispos, onde buscamos 
caminhar levando o 
Evangelho nas Paróquias 
dos nove Municípios de 
nossa Diocese: Valença, 
Rio das Flôres, Três 
Rios, Paraíba do Sul, 
Vassouras, Sapucaia, 
Miguel Pereira, Paty do 
Alferes e Comendador Levy 
Gasparian.
 L e m b r a m o s , 
agradecidos, os sete 
Bispos, sempre solícitos, 
orientando nossos padres, 
religiosos e religiosas, 
leigos e leigas, na 
caminhada jubilar de nossa 
Igreja Particular: Dom André 
Arcoverde de Albuquerque 

Cavalcanti (1925 – 1936), 
o incansável fundador. 
Pastor da primeira hora! 
Seu lema episcopal “Deixai 
os pequeninos virem a 
mim”. Deu-nos as bases 
para o caminho da missão! 
Dom Renato de Pontes 
(1938- 1940) com o lema 
“Procurando os interesses 
de Jesus Cristo”. Eleito com 
apenas 34 anos de idade, 
teve um breve pastoreio. 
Um mal incurável o levou 
prematuramente. Dom 
Rodolfo das Mercês Oliveira 
Penna (1942 – 1960) Seu 
lema: “Ave Maria, nossa 
esperança!”, é lembrado 
como um pastor simples, 
comunicativo, sempre 
presente junto ao seu povo. 
Dom José Costa Campos 
(1960 – 1979). 
 “A Glória do 
teu Reino” foi seu lema 
inspirador. Participou do 
Concílio Vaticano II e 
trouxe para a Diocese a 
renovação do pós Concílio. 
Com o lema “O fundamento 
é Cristo Jesus”, Dom 
Amaury Castanho (1980 
– 1989) foi um pastor 
dedicado à formação na 
Igreja. Dom Elias James 
Manning (1990 – 2014), 
franciscano conventual, 
teve um pastoreio longo e 
de muitas realizações. Seu 
lema: “Tu és o Sumo Bem!” 
Tornando-se Emérito, quis 
ficar na Diocese e apoiar as 
paróquias nas celebrações 
e eventos pastorais. Todos 
eles estão Vivos em Deus. 
Sempre lembrados pelo 
zelo pastoral, o carinho com 
o povo e os sacrifícios pela 
causa da evangelização.
 Desde 2014, sob 
o lema “Sentir com a 
Igreja”, temos o fecundo 
pastoreio de Dom Nelson 
Francelino Ferreira. Pastor 
jovem, dinâmico, formador, 
missionário, incentivador 
das vocações sacerdotais, 
religiosas, matrimoniais 
e missionárias. Sempre 
disponível e dialogando 
com a cultura atual, 
conclamando aos valores 
do Evangelho. Dom 
Nelson convida-nos 
às comemorações do 
Centenário Diocesano. 
Após percorrer os Anos de 
Memória e Gratidão, agora 
é tempo de Celebração e 
Missão. Nosso primeiro 
gesto será a Peregrinação 
ao Santuário Nacional de 
Nossa Senhora Aparecida 
no dia 27 de março 
próximo. Será ocasião 
de depositarmos aos pés 
da Padroeira do Brasil os 
frutos colhidos ao longo dos 
anos. Como Peregrinos de 
Esperança, vamos também 

assumir entregar às novas 
gerações o legado rico 
que recebemos de mãos 
benfazejas de tantos 
missionários e missionárias. 
 Impossível citar 
todos, mas queremos 
registrar alguns leigos e 
leigas que ficaram marcados 
em nossos corações, pela 
especial dedicação: 
 Nicolau Leoni, 
Manoel Joaquim Cardoso, 
Urbana de Castro 
Pentagna, José Fonseca, 
José Domédio Júnior, 
Benjamim Ielpo, Savério 
Vito Pentagna, Raif Tabet, 
Francisco Emannuel 
Jannuzzi, Camillo Bazarella, 
Sylvio Jannuzzi Benjamin 
Vieira Damasceno, Luiz 
Gioseffi Jannuzzi, Chucrala 
Tabet, José Tabet, Djalma 
Vaz, Wilson Ávila, José 
Carlos Ávila, Jones 
Pereira Dias, Celeste 
Alves Ferreira, Cirene 
de La Vega Fernandes, 
América Borges Graciosa, 
Delphina Bittencourt, Maria 
Jose de Jesus, Concetta 
Capobianco, Renira 
Andrade de la Vega, Maria 
Luíza Medeiros, Digon 
Giffoni, José Trindade, Arlete 
Santos, Alcides Pereira, 
Lourenço Capobianco, 
Anna Rício, Fernando 
Galvão, Américo Vaz, Claus 
Sholer, Ondina Furtado 
Moreira, Geraldinho Cruz, 
Sérvio Medeiros, Antenor 
Medeiros, Osmar Penna, 
Geraldo Jannuzzi, Miguel 
Tavares, Geraldo Ângelo de 
Oliveira, Sylvia Graciosa, 
Alda Vilela, Edmundo Vilela, 
César Capobianco, Lola e 
Sr. Milton, Sr. Luth e Alzira 
Rocha, Regina Magalhães, 
Terezinha Paiva, Marly 
Neman, e tantos outros que 
nos precederam.
 Em 27 de abril, 
teremos a Solene 
Celebração Jubilar na 
Cidade de Valença, 
sede diocesana, 
que anunciaremos 
posteriormente.
 No ano passado, 
com sua Carta Pastoral de 
abertura do Ano Jubilar, 
com referência Bíblica 
em 1Pedro 2, 5: “ Somos 

Pedras Vivas”, Dom 
Nelson exortou-nos a ter 
uma atenção especial 
aos desafios pastorais, 
para uma celebração 
jubilar a altura, de um 
coerente comprometimento 
com o Reino de Deus e 
excelentes presentes para 
a festa diocesana dos 100 
anos:  fortalecer a unidade 
diocesana, verdadeira 
consciência missionária 
e fraterna, fortalecer o 
anúncio do querigma a 
todos os agentes pastorais 
para alcançar uma missão 
evangelizadora atraente, 
promover a formação 
integral dos agentes 
pastorais como discípulos 
missionários para que, no 
dia a dia, transformem seus 
ambientes com os valores 
do Evangelho, fortalecer a 
vida litúrgica das nossas 
Comunidades Paroquiais, 
avaliar e adaptar o processo 
de catequese permanente 
à realidade diocesana, 
dinamizar os processos de 
evangelização paroquial 
com experiências 
missionárias permanentes, 
alcançar uma cultura 
em defesa da vida e 
da dignidade humana, 
criar canais eclesiais 
para assumir em Jesus, 
o Bom Samaritano, a 
prática da solidariedade 
e da fraternidade com os 
menos favorecidos do 
nosso tempo, promover o 
cuidado da Casa Comum 
promovendo a Ecologia 
Integral, promover a 
centralidade da Palavra 
de Deus na vida pessoal 
e nas ações pastorais, 
acompanhar a vida familiar 
através das iniciativas 
pastorais presentes na 
Diocese e oferecer uma 
pastoral juvenil que ouça e 
acompanhe os jovens na 
construção do seu projeto 
de vida a partir de uma 
cultura vocacional.

Que Deus nos abençoe a 
todos na feliz celebração 
do Centenário Diocesano! 
Acompanhe-nos o jovem 
mártir São Sebastião, 
nosso querido Padroeiro!
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 Uma cidade 
acessível para todos, 
especialmente em uma 
cidade turística, além de 
uma obrigatoriedade é 
uma necessidade para 
moradores e turistas.
 Pensando nisso, 
a Prefeitura de Vassouras 
deu um passo significativo 
em direção à inclusão 
e acessibilidade urbana 
ao assinar uma Carta 
de Intenção com a 
Federação das Indústrias 
do Estado do Rio de 
Janeiro (Firjan). O acordo 
prevê a implementação 
do Programa Calçadas 
Acessíveis, que tem 
como objetivo padronizar 
e tornar as calçadas da 
cidade mais acessíveis 
para todos os cidadãos e 
visitantes.
 A cerimônia de 
assinatura aconteceu 
no dia 10 de abril  com a 
presença da Prefeita Rosi 

Acessibilidade Urbana em Vassouras
• Prefeita Rosi assina Carta de Intenção para implementar o Programa Calçadas 
Acessíveis, que vai transformar o urbanismo e garantir mobilidade para todos

, do especialista técnico 
em centro de referência 
da Firjan, Luiz Gustavo 
Guimarães, da arquiteta 
urbanista, Larissa 
Sant’Anna e de secretários 
municipais. 
 Durante a 
assinatura da carta, Rosi 
ressaltou o compromisso 

da gestão municipal com a 
acessibilidade:
 “Esta parceria com 
a Firjan representa um 
avanço significativo na 
promoção da mobilidade 
urbana e na garantia do 
direito de ir e vir de todos os 
cidadãos. Nossas equipes  
estão direcionadas à 

trabalhar em conjunto 
com a assessoria da 
Firjan, e juntos,  vamos 
revolucionar o urbanismo 
e a acessibilidade em 
nosso município."

Mobilidade Urbana em 
Vassouras

 O Programa 

Calçadas Acessíveis, da 
Firjan, tem como objetivo 
orientar a equipe técnica 
da prefeitura na elaboração 
de políticas públicas de 
mobilidade, entre elas a 
padronização de calçadas 
mais acessíveis para 
todo, tanto para pessoas 
com deficiência, mas 

também idosos, pessoas 
com mobilidade reduzida, 
pais com carrinhos de 
bebê e qualquer cidadão 
que enfrenta limitações 
temporárias. O projeto 
pretende transformar 
Vassouras em um exemplo 
de cidade acessível e 
acolhedora para todos.
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 No coração do Vale 
do Café, onde a história 
pulsa em cada casarão e 
cada manifestação cultural, 
o Café Cachaça e Chorinho 
2025 vai vestir a cidade 
com música, gastronomia, 
história, exposições e 
muitos outros atrativos 
turísticos e culturais com 
importantes referências ao 
café e a cachaça.
O evento já tradicional na 
região desde meados dos 
anos 2000 vai contar com 
uma extensa programação 
cultural e um diversificado 
circuito gastronômico nos 
dias 20, 21, 22 e 23 de abril 
em Vassouras.
 O Café Cachaça e 
Chorinho é um evento que 
exala a identidade cultural 
da região: o encontro 
vibrante e saboroso do café, 
da cachaça e do chorinho. 
Mais do que uma simples 
reunião, o evento retoma 
importantes elementos 
de valorização do turismo 
local, resgatando tradições 
e oferecendo uma 
experiência diferenciada 
aos turistas e moradores 
de Vassouras e do Vale do 
Café.
 Vassouras, outrora 
um dos pilares da próspera 
economia cafeeira do 
Brasil Imperial, preserva 
em suas ruas e fazendas 
a memória gloriosa desse 
período que impulsionou o 
desenvolvimento da região, 
e convida os participantes 
a degustar grãos especiais, 
conhecer o processo de 
produção artesanal e 
mergulhar na rica história 
da cafeicultura local. 
 Ao lado do café, 
a cachaça, destilado 
genuinamente brasileiro, 
ganha protagonismo e os 
produtores de Vassouras 
e região apresentam suas 
cachaças artesanais, com 
seus sabores e aromas 
singulares, resultado da 
combinação de diferentes 
tipos de cana-de-açúcar e 
processos de destilação 
e   envelhecimento. 
O programa oferece 
degustações, visitações 
guiadas, palestras, 
exposições, teatro e música 
com muito samba e choro.
 E para embalar 
essa celebração de 
sabores e saberes, o 
chorinho, a primeira 
música urbana brasileira, 
que vai ecoar pelos 
espaços do evento com 
sua melodia contagiante. 
A união desses três 

Vassouras Celebra a mistura harmônica do 
Café da Cachaça e do Chorinho no Vale do Café

elementos é uma grande 
celebração ao Vale do 
Café e representa pilares 
importantes da cultura 
brasileira e, em particular, 
da identidade da região. 
O café, com sua história 
e tradição; a cachaça, 
com sua autenticidade e 
diversidade; e o chorinho, 
com sua musicalidade e 
expressividade. Juntos, 
eles oferecem uma 
experiência completa 
e diferenciada, para 
turistas e moradores com 
muita história, cultura, 
gastronomia e lazer.
 O  "Café, 
Cachaça e Chorinho" em 
Vassouras não se limita à 
degustação e à apreciação 
artística. Ele também 
se configura como uma 
plataforma de valorização 
dos produtores locais, 
fomentando a economia 
criativa e fortalecendo o 
turismo sustentável na 
região. Ao destacar a 
qualidade dos produtos e 
a riqueza da cultura local, 
o evento contribui para a 
preservação do patrimônio 
material e imaterial do Vale 
do Café, garantindo que as 
futuras gerações possam 
desfrutar dessa herança 
única.
 Para diferentes 
públicos mas 
principalmente para 
amantes da cultura 
brasileira, o "Café, Cachaça 
e Chorinho" em Vassouras é 
um evento imperdível, uma 
oportunidade de vivenciar 
a autenticidade do Vale do 
Café, de conhecer de perto 
seus protagonistas e de 
celebrar a rica e saborosa 
identidade cultural dessa 
joia do nosso país. É um 
convite a desfrutar da 
harmonia perfeita entre o 
aroma do café, o sabor da 
cachaça e a melodia do 
chorinho, em um cenário 
esplendoroso.
 O evento tem 
realização da Prefeitura 
de Vassouras por meio 
da Secretaria de Turismo 
e conta com o apoio da 
Secretaria de Cultura, do 
Sebrae, da Fecomércio, 
Do Bliss Hotel, do Hotel 
Santa Amália, Mara 
Palace Hotel, Restaurante 
Casarão, Orbital Space, 
Hotel Fazenda Ribeirão, 
Supermercado Serve Bem, 
Padaria Mandaro, Barthem 
Eventos, Programa 
Integração pela Música, 
Tribuna do Interior e outros 
parceiros.
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 Carioca, Valéria 
Cristina Rosa Gouveia dos 
Santos cresceu ouvindo 
histórias de Vassouras. 
Sempre soube que a 
origem da família passava 
pela Cidade Histórica. Foi 
aqui que viveu, entre outros 
ancestrais, Dona Jovina, 
sua bisavó. Escravizada, 
ela deu sangue e suor nas 
plantações de café que 
enriqueciam os barões 
do café no século XIX. 
Com a alforria, Jovina foi 
para o Rio de Janeiro, 
onde a família seguiu o 
seu caminho. “Quando 
visitei Vassouras, senti 
uma conexão inexplicável, 
como se meus ancestrais 
me chamassem de volta 
para casa. Apaixonei-
me pelas ruas históricas, 
pelas construções antigas. 
Decidi ficar, mesmo 
com toda a dificuldade 
para me estabelecer 
profissionalmente”. Hoje, 
sete anos depois de sua 
chegada, Valéria inaugurou 
a Parada Obrigatória, 
o restaurante temático 
que promete ganhar o 
coração de vassourenses 
e turistas no Madruga, nas 
proximidades do Hospital 
Universitário.  
 O restaurante 
reflete o amor de Valéria 
pela cidade e a resiliência 
para vencer em Vassouras. 
“Aqui, cada refeição é um 
convite para sentir o sabor 
da história e a força de 
quem nunca desistiu. Cada 
cliente é uma pequena 
parte dessa história que 

Parada Obrigatória: o amor por Vassouras no cardápio
• Restaurante surge no Madruga para agradar vassourenses e turistas

ainda tem muitas páginas 
a serem escritas”, resume 
bem Valéria no cardápio do 
Parada Obrigatória. Valéria 
chegou a Vassouras 
com a filha, então com 
11 anos. No primeiro 
momento, o sustento era 
garantido com a venda 
de brigadeiros pelas ruas 
da cidade. Não demorou 
para que fossem trabalhar 
na Feira do Produtor, no 
Centro, com o icônico 
trailer do pastel gigante, 
sempre acompanhado, 
claro, do caldo de cana. 
“Cada pastel vendido era 
mais que um lanche, era 
um pedacinho de história e 
afeto compartilhado com a 
cidade”, lembra. 
 O Pastel Gigante 
tem papel destacado na 
inauguração do Parada 
Obrigatória. Foi a partir 
do sucesso do pastel 
que Valéria se tornou 
conhecida na cidade. 
Na feira, longas filas se 
formam para aguardar o 
pastel. Ela se recorda do 
dia em que um cliente, 
vendo a fila grande, decidiu 
fazer o que precisava fazer 
em Paracambi antes de se 
deliciar com a guloseima. 
Quando ele voltou, ainda 
tinha uma pessoa na sua 
frente.  Os apreciadores do 
bom pastel não precisam 
esperar pelas manhãs de 
domingo. O trailer funciona 
de terça a domingo, no 
Madruga, em frente ao 
Parada Obrigatória (Rua 
Agostinho de Souza 
Amaral, 7), próximo à 

parada de ônibus, de 17 
às 23 horas. 
 Além dos pratos 
saborosos e da qualidade 
que o vassourense já 
se acostumou com o 
pastel gigante, o Parada 
Obrigatória serve 
lanches, petiscos, tem 
uma decoração que 
exala Vassouras, com 
pés de cafés em jarras 
e, em breve, um vagão 
grafitado para lembrar os 
tempos em que o morador 
da região se locomovia 
de trem. No cardápio, 
destaque para caldos, um 
escondidinho de carne 
seca de tirar o fôlego, 
batata rosti e dois pratos 
criados especialmente 
para o Parada Obrigatória: 
a Batata Mariana Criola 
(batata frita, calabresa, 
bacon, queijo chedar 
servido à mesa, em uma 
frigideira) e o tiramisu, 
a sobremesa italiana 
adaptada para o Vale, à 
base de café. O almoço é 
servido de terça a sábado, 
de 11 às 14h. Os lanches 
e petiscos roubam a 
cena à noite, entre 18h 
e 24h. Vale muito a pena 
experimentar.

Valor a negociar 
dividido no cartão

Tel: (24) 9 8143-8085

Vendo Máquina Galoneira Industrial

Classificados
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 Na segunda-feira 
(17), o assessor especial 
da Setur-RJ e coordenador 
das ações do turismo no 
Vale do Café, Wanderson 
Farias, recebeu o título 
de Cidadão de Rio das 
Flores, como parte das 
comemorações pelos 135 
anos do município. 
 A homenagem 
foi concedida pelo 
vereador Pedro Graça, 
em reconhecimento ao 
trabalho de Wanderson em 
prol do turismo do Vale do 
Café, em especial de Rio 
das Flores. 

Wanderson Farias recebe 
título de Cidadão de Rio 
das Flores  Em seu décimo 

segundo aniversário, o 
“Sarau Itinerante Ao Pé 
da Letra"apresentará o 
espetáculo TRIBUTO A 
EUPHRASIA - "O poema 
que virou peça!",de 
Lou Valadares, com 
Sonia Paulucci, 
L o u r d e s Va l a d a r e s , 
Andrea Pit, Jalcelino 
Mont Mor, Juca Biniotto, 
Maria Lucia Porto e 
Salvador Caldas. Ainda, 
um grandeshow, com o 
cantor Gutto Guedese! 
O evento acontecerá 
no dia 20 de abril, às 
10:00 horas, da manhã, 
no Vassouras Country 
Club, com direito a 
almoço, sobremesa 
e suco. As bebidas 
são a parte! O Pix 
24992622458, no valor 
de R$70,00 (setenta) 
reais, per capita, para 
todo o evento, é menor 
do que o valor pago por 
uma, simples, "pizza"! 
E, eu conto com você! 
Vem, você, também! 
Vem!!!

Domingo de Páscoa 
em grande estilo

 A sessão solene foi 
conduzida pelo presidente 
da Câmara Municipal Diogo 
Brites, com a presença dos 
vereadores e do prefeito 
Rodrigo Cibalena.
 "Agradeço, em 
especial, ao vereador 
Pedro Graça pela 
iniciativa, ao presidente 
da casa, e a todos os 
demais vereadores por 
valorizarem e colaborarem 
com nossas ações para o 
turismo de Rio das Flores 
e da região. Também 
agradeço ao prefeito 
Cibalena, esse grande 

amigo, e sua equipe pela 
parceria nos projetos que 
colaboram com o turismo 
e o desenvolvimento de 
Rio das Flores. Por fim, 
Wanderson, agradeceu o 
secretário Gustavo Tutuca 
pelo fundamental apoio às 
nossas ações no turismo 
na região". 
 A sessão solene 
foi realizada no Galpão 
do Café, centro cultural 
onde serão realizados 
importantes eventos como 
o Festival Vale do Café e 
o Festival Sabores do Vale 
do Café.
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 A união de forças 
tem surtido efeito positivo 
em Vassouras. Em mais 
uma edição do Café 
Comunitário de Segurança 
Pública, no Bliss Hotel no 
último dia 9, representantes 
de diversos setores, como 
de segurança, poder 
público e comunidade, 
comemoraram a baixa 
taxa de criminalidade no 
município, em especial no 
período de Carnaval, que 
terminou sem registro de 
crimes graves. 
 Há muito tempo 
não tínhamos um 
Carnaval tão seguro na 
área do 10º Batalhão, 
que agrega nove cidades. 
Terminamos o feriado sem 
registros de roubos ou 
letalidade violenta, e isso 
é um destaque positivo - 
ressaltou o Coronel Fábio 
Correa Comandante do 10º 
Batalhão da PM. 
 O delegado Luciano 
Coelho dos Santos, da 95ª 
Delegacia de Polícia Civil 
de Vassouras, também 
considerou a união de 
forças e o trabalho integrado 
das polícias, comunidade e 
poder executivo municipal 
como fator determinante 
para a redução de casos 
de violência na cidade: 
“Somos privilegiados por 
estarmos morando no 
município de Vassouras 
que tem baixos índices de 
criminalidade e se destaca 
pela integração e trabalho 
conjunto das polícias Civil e 
Militar e Guarda Municipal”, 
completando que os 
registros de casos que 
atualmente se destacam 
como estelionato eletrônico 
e violência doméstica, 
ocorrem por conta das 
ações rápidas das polícias 
e das denúncias da 
comunidade. 

ESPAÇO 

 Os participantes 
também tiveram espaço 
para apresentar propostas 
e sugestões de alinhamento 
para melhorias na área de 
segurança em Vassouras, 
como por exemplo, 
avaliação do projeto de 
implantação de câmeras de 
segurança pública, que está 
em estudo pelos órgãos 
de segurança municipal, 
com acompanhamento da 
Polícia Militar e apoio da 
FUSVE.
 “Ouvir a 
população e promover 
essa integração entre a 
comunidade e diferentes 
órgãos é fundamental 
para construirmos 
políticas públicas de 
segurança alinhadas com 
as necessidades reais 
da população e do nosso 
município. É assim que 
seguiremos avançando 
em segurança pública, 
com diálogo e trabalho em 
equipe", ressaltou a prefeita 
Rosi.
 O Café Comunitário 
reuniu ainda integrantes 
da Polícia Militar, Polícia 
Civil, Polícia Rodoviária 
Federal, Secretaria 
Municipal de Segurança 

Café Comunitário de Segurança 
Pública se destaca por união de forças
• Em mais uma edição, evento reuniu diversos setores para falar 
de avanços e ações por melhorias na Segurança de Vassouras

Pública, Conselho 
Municipal de Segurança, 
entre eles, o presidente 
da entidade, Eduardo 
Batista e representantes da 
sociedade civil. 
 O evento teve a 
presença do deputado 
estadual Márcio Gualberto, 
da Comissão de Segurança 
Pública da Alerj. 

AÇÕES 

 Para o Tenente 
Aquino da 4a Companhia de 
Polícia Militar de Vassouras, 
apesar dos números 
favoráveis, as ações das 
polícias serão intensificada 
com campanhas de 
panfletagem com 
divulgação do número 190 
para denúncias anônimas. 
O policial ressaltou ainda 
que manterá as ações de 
preservação da ordem 
pública com a presença 
constante de efetivos nas 
ruas da cidade. 
 O trabalho conjunto 
foi enfatizado ainda pelo 
membro do Conselho 
Comunitário de Segurança 
Pública, Pedro Mirabeau 
e do presidente do 
CCS de Vassouras, que 
enfatizaram a importância 
da integração da população 
e das forças de segurança 
municipais, estaduais e 
também federais como 
fundamentais para conciliar 
as informações.
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 A abertura 
contou com a presença 
de autoridades como o 
prefeito Luciano Muniz; 
o assessor especial e 
coordenador das ações 
do turismo no Vale do 
Café, Wanderson Farias, 
que representou a Setur-
RJ e o secretário Gustavo 
Tutuca; o presidente da 
Ascav, João Machado; 
os presidentes dos 
Sicomércios Jorge Aiex. 
Marcos Torres e Lilian 
Panizza.
 "Agradeço ao 
secretário Gustavo 
Tutuca por trazer esse 
evento para nossa 
cidade, movimentando a 
economia e oferecendo 
entretenimento", disse 
o prefeito. Na ocasião, 
Wanderson também 
comentou a importância 
do festival. "É orientação 
do nosso secretário apoiar 
festivais como esse, 
que geram empregos, 
promovem a regiao e 
incentivam os produtores 

Festival Sabores do Vale do Café movimenta Pinheiral
• Realizado nos dias 4 e 5 de abril, o Festival Sabores do Vale do Café levou 
gastronomia, música, artesanato e outras atrações para a Praça Brasil, em Pinheiral

A prefeita de Barra do Piraí Katia Miki marcou presença

Wanderson Farias representou o Secretário Gustavo Tutuca na abertura do evento Um grande público prestigiou o evento

Participação do produtores do APL do Vale do Café

rurais através do programa 
de Turismo Rural da Setur-
RJ", disse o assessor 
especial.
 O evento foi 
marcado pela participação 
dos produtores de café, 
cachaça e queijo e 
de representantes do 
artesanato local, que 
expuseram seus itens e 
receberam a Carteira do 
Artesão do coordenador 
de Artesanato da Setur-

RJ, Marcel Vasconcellos, e 
do prefeito Luciano Muniz.
 No primeiro dia, a 
diversão ficou por conta 
do grupo Tambores de 
Aço e da dupla Noeli e 
Junior. No dia seguinte, o 
Jongo de Pinheiral abriu 
a programação que ainda 
contou com shows de 
Marcos Russoni, Rodrigo 
Muller e Ultravolts.
 Após edições 
em Vassouras, Ipiabas 

e Pinheiral, o Festival 
Sabores do Vale do Café 
será realizado em Rio das 
Flores, em breve.
 O Festival Sabores 

do Vale do Café tem 
apoio do Governo do 
Estado do Rio de Janeiro, 
por meio de Setur-RJ 
e TurisRio, Secretaria 

de Desenvolvimento 
Econômico, Secretaria 
de Agricultura, através 
da Pesagro, Sebrae e do 
Sicomércio.

 Por Kátia Berkowicz - 
Jornalista e escritora 

 No dia 04/04, 
aconteceu a segunda 
edição do 'Literatura em 
Movimento' no Restaurante 
Lá Na Criação, em Valença.  
O evento foi recheado de 
poesias, minicontos e MPB 
para homenagear "Nossas 
Mulheres Maravilhosas".
 O show 
musical contou com as 
participações da cantora 
Cíbila de Oliveira e do 
músico Guilherme Dutra 
que abrilhantaram a noite. 
Além deles, muitos poetas 

Poesia, música e alegria na segunda edição 
do projeto 'Literatura em Movimento'

e poetisas declamaram 
fazendo daquela noite um 
lugar de emoção.
 Na ocasião, 
houve um intervalo para 
a participação das alunas 
do curso de Direito da 
UNIFAA, Bianca Borges de 
Oliveira Santos  e Juliana 
Pinheiro da Silva, 6° e  9° 
períodos, respectivamente, 
que explanaram sobre 
as diversas formas de 
violência contra a mulher e 
os locais de atendimento e 
acolhimento no município 
de Valença/RJ.
 O projeto conta 
com a coordenação dos 

seus idealizadores Katia 
Berkowicz e Paulo André 
Lagoeiro - proprietário do 
restaurante.
 "Quem acha que 
Sarau é coisa chata, como 
eu pensava, convido 
para estarmos juntos no 
próximo; e sei que mudarão 
de ideia como eu mudei. 
Sarau é tudo de bom", 
disse Paulo André. 
Dentro do projeto 'Literatura 
em Movimento' dois outros 
já estão nascendo, 'Vida em 
Versos' e 'Café Literário'. 
 Para mais 
informações, acessar o 
WhatsApp 24 99948-4655.
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 No último sábado 
(12), a Praça da Estação, 
em Paty do Alferes, foi 
palco de um evento 
especial que marcou 
a celebração dos 100 
primeiros dias de gestão 
do prefeito Dr. Julinho Juju 
e do vice-prefeito Dr. Alci. A 
comemoração aconteceu 
em clima de integração 
com a comunidade, 
somando-se à tradicional 
Feira Agroecológica e 
às atividades do evento 
Abril Azul, dedicado à 
conscientização sobre o 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA).
 Ao longo dos 
quatro últimos meses, a 
nova administração vem 
tirando do papel dezenas 
de ações prometidas 
durante a campanha e a 
posse, como a limpeza e 
desassoreamento do Lago 
de Palmares e a reforma 
da quadra poliesportiva da 
Granja Califórnia, gerando 
otimismo na população.
 Em todas as áreas 
o governo tem executado 
ações que impactam 
a vida da população e 
fazem movimentar a 
economia municipal. 
São iniciativas voltadas 
para o desenvolvimento 
social, investimentos em 
infraestrutura urbana e em 
setores prioritários, como 
saúde e educação.
 “ Q u a n d o 
assumimos a Prefeitura, 
vimos que havia muito 
trabalho a ser feito para 
tornar Paty a cidade que 
queremos para nossos 
filhos e para vivermos 
com qualidade. Desde 
o primeiro momento 
nos certificamos de 
reunir pessoas com 
capacidade técnica para 
concretizarmos ações 
há tempos prometidas 
e tantas outras que 
desejávamos realizar. 
Estou muito satisfeito 
com o rumo do nosso 
trabalho e posso garantir 
a todos os patienses que 
ainda iremos trazer muitas 
melhorias para a sua vida 
e recuperar o seu orgulho 
de pertencer à essa terra; 

Em Paty, gestão de Julinho Juju chega a 
100 dias com número expressivo de ações
• Passam de 160 as realizações e iniciativas 
desenvolvidas em quatro meses de governo

esse é o nosso objetivo”, 
declarou o prefeito Julinho 
Juju.
 D e s t a c a m o s 
abaixo algumas das 
principais ações realizadas 
nos cem primeiros dias da 
nova gestão de Paty do 
Alferes, confira.

Saúde
 Mais de 800 
exames realizados no 
mutirão Paty Agora Tem 
Mais Saúde; programa de 
Educação Permanente 
em Saúde, com ações 
em praças, escolas e 
UBS, impactando mais 
de 2.000 pessoas; ações 
de combate a endemias e 
fiscalização sanitária em 
mais de 1.000 residências 
e comércios; aquisição de 
uma nova ambulância; e 
castração gratuita em mais 
de 200 pets por meio do 
programa RJPet.

Educação
 Além da reforma 
da quadra poliesportiva 
da Granja, a Prefeitura 
também realizou a reforma 
e pintura de oito unidades 
escolares; ampliou o 
número de vagas na 
escola Margaret Cecília 
Teixeira Henriques, na 
Aldeia de Arcozelo; iniciou 
as obras da creche do 
Grotão; e elaborou o Plano 
Municipal de Alfabetização 
e a Política de Escola em 
Tempo Integral; e realizou 
a entrega histórica do 
kit completo do uniforme 
escolar a todos os alunos 
da rede municipal, que 
contempla, além dos itens 
básicos, o casaco de frio – 
item que nunca havia sido 
fornecido anteriormente.

Ordem Pública 
 Rees t ru tu ração 
de equipes de rua para 
atender 50 bairros sem 
manutenção; criação 
da Subprefeitura de 
Avelar para centralização 
de serviços públicos; 
implantação do programa 
Bairro Presente; Guarda 
Municipal com inspetoria 
24h; ronda escolar 
diária; apoio permanente 

ao abrigo municipal; 
operações conjuntas 
constantes com as polícias 
militar e civil; mutirões de 
limpeza e conservação, 
alcançando 70% das 
ruas terraplanadas; 
solução para o acúmulo 
de lixo da Usina do Barro 
Branco; mais 1km de 
ruas asfaltadas; Projeto 
Roçagem Costal, que 
alcançará 60% das ruas 
até março; e obras de 
asfalto no Barro Branco e 
Recanto.

Meio ambiente 
 Retirada de 400 
caminhões de entulho 
das ruas; mais de 3 
mil mudas produzidas 
no Horto Municipal; 
crescimento em 50% 
nas licenças ambientais 
emitidas; incremento 
de 70% nas vistorias 
técnicas ambientais; 
inclusão de nove novos 
empreendedores na 
Feira Agroecológica; 
lançamento do programa 
Rio Mais Leite, 
beneficiando inicialmente 
40 produtores; mais de 
160 pessoas beneficiadas 
diretamente pela 
Patrulha Agrícola; e 
150 atendimentos com 
máquinas e tratores, 
incluindo manutenção e 
limpeza de estradas.

Esporte
 Mais de 600 alunos 
atendidos pelas escolinhas 
esportivas; ginástica 
para a Terceira Idade em 
quatro polos, com mais 
de 180 participantes; e 
aulas de futsal infantil em 
seis núcleos distintos, 
com mais de 300 alunos 
matriculados.

Desenvolvimento Social, 
Direitos Humanos e 

Habitação
 Implementação da 
prática de pilates no Centro 
de Convivência da Pessoa 
Idosa (CCPI); mais de 
1.000 pessoas atendidas 
pelo Cadastro Único; 
ampliação da equipe 
e estrutura do Abrigo 
Municipal, com realização 
de eventos de integração; 
garantia de transporte 
para equoterapia e apoio 
ao retorno das atividades 
do TEA AME.

Desenvolvimento 
Econômico, Tecnologia 

e Inovação 
 Realização do 
evento Fomenta Paty, em 
parceria com o Governo do 
Estado, Sebrae, AGERIO 
e Correios para fomentar a 
economia local; e contrato 
com empresa LMS para 
criação inicial de mais de 
30 empregos formais.

Gestão Pública
 Desconto de 70% 
para pagamentos à vista 
de débitos atrasados do 
IPTU; e reajuste salarial 
de 7,5% em cota única 
para servidores.

Cultura e Turismo
 A p r e s e n t a ç õ e s 
culturais semanais no 
projeto Cultura Vai à Feira; 
exposições culturais 
frequentes no Centro 
Cultural de Paty; Oficina 
de Fanfarra; revitalização 
da Gruta Nossa Senhora 
de Lourdes e da Parada 
Mestre Xisto, em Avelar; 
apoio ao Coletivo de 
Moda Criativa para 
geração de renda; 
oficina de instrumentos, 
capoeira e audiovisual; 
início do projeto de 
Turismo Pedagógico 
com o Colégio Ribeiro 
de Avelar; criação do 
roteiro de experiências do 
agroturismo e do roteiro 
religioso com igrejas e 
capelas do município.

Os desafios da gestão
 Os desafios são 
intrínsecos a toda gestão; 
o que diferencia uma 
da outra é a postura 
perante os mesmos e a 
disposição para superá-
los. Um dos maiores 

desafios da gestão do 
prefeito Julinho Juju 
atualmente é a resolução 
dos afundamentos 
da principal rua de 
comércio do município, 
a Sebastião de Lacerda, 
deixados pelas obras de 
revitalização do Centro da 
gestão anterior. 
 A obra foi 
marcada por diversas 
paralisações, o que gerou 
inúmeros transtornos 
aos comerciantes, 
moradores e motoristas. 
A atual administração 
informa que a empresa 
responsável pela obra 
já foi notificada para 
que realize os reparos 
com base na garantia 
contratual e a previsão 
é de que o início das 
intervenções aconteça 
após a Festa do Tomate, a 
pedido dos comerciantes 
locais. 
 “Todas as medidas 
legais cabíveis estão 
sendo tomadas para 
assegurar que os custos 
dessas correções não 

sejam repassados à 
população. Seguimos 
firmes no compromisso 
de reconstruir Paty com 
seriedade, planejamento 
e respeito ao nosso 
povo”, declarou o prefeito 
Julinho Juju.

O que está por vir
 Uma das próximas 
realizações da Prefeitura 
é a implantação do 
Destacamento do 
Corpo de Bombeiros, 
em Arcozelo, o que 
beneficiará os patienses 
que precisarem recorrer 
ao serviço. Também 
está prevista a retomada 
das obras do Hospital 
Municipal Manoel Congo; 
a aquisição de quatro 
novos ônibus escolares; 
a criação do Centro de 
Educação para Jovens 
e Adultos (CEJA); a 
instalação da Faetec em 
Avelar; mais investimentos 
nas estradas vicinais; e 
novas parcerias com o 
Estado para inovação e 
tecnologia.
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 No mês de março, 
o assessor especial da 
Setur-RJ e coordenador 
das ações do turismo no 
Vale do Café, Wanderson 
Farias; o prefeito e o 
secretário de Governo 
de Rio das Flores, 
Rodrigo Cibalena e 
Mario Vasconcelos; e os 
organizadores do Festival 
Vale do Café, Roberta 
Kelab e Nelson Drucker, 
da produtora Backstage; 
se reuniram no Rio de 
Janeiro.
 No encontro, 
ficou definido que Rio 
das Flores vai receber 
o grande evento, com 
apresentações musicais 
em fazendas históricas 
e no Centro Cultural 
Galpão do Café. "Neste 
ano, o Festival Vale do 
Café completa 20 anos 
e novamente tem apoio 
da Setur-RJ. Mais do que 
nunca, é muito importante 
que ele tenha atrações 

Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico - Dança Contemporânea
Dança adulto

Musculação - Spning
Aero-local - PilatesMusculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 Entrega histórica 
inclui casaco de frio, 
item inédito nas escolas 
municipais, e reforça o 
compromisso da nova 
gestão com a dignidade e 
a igualdade no ambiente 
escolar.
 No marco dos seus 
primeiros 100 dias à frente 
da Prefeitura de Paty do 
Alferes, o prefeito Dr. 
Julinho Juju protagonizou 
um dos anúncios mais 
simbólicos e esperados da 
nova gestão: a entrega do 
kit completo de uniformes 
escolares para todos os 
alunos da rede municipal 
de ensino. A medida, 
inédita no município, 
contempla não apenas as 
peças tradicionais — como 
camisas, shorts e calças — 
mas também a inclusão de 
um casaco de frio, item que 
nunca havia sido fornecido 

Em apenas 100 dias de governo, Prefeito Dr. Julinho 
Juju entrega uniforme escolar completo a todos os 
alunos da rede municipal de Paty do Alferes

antes aos estudantes.
 A ação representa 
mais do que um simples 
fornecimento de roupas: é 
um gesto de valorização 
da educação e de respeito 
às crianças de Paty. “Mais 
do que roupa, estamos 
entregando igualdade, 
acolhimento e dignidade 
para cada criança da 
nossa rede municipal. 
É nosso dever garantir 
que elas tenham o que 
precisam para aprender 
com qualidade e conforto”, 
afirmou o prefeito.
 A distribuição 
dos uniformes começa 
ainda nesta semana e 
alcançará todas as escolas 
municipais, beneficiando 
centenas de famílias. 
Para muitos pais, a 
entrega do kit completo 
alivia o orçamento familiar 
e assegura que seus 

filhos frequentem as 
aulas com mais conforto, 
especialmente nos dias de 
inverno.
 Essa conquista 
é parte de um pacote de 
ações implementadas nos 
100 primeiros dias da nova 
administração, que vem 
priorizando investimentos 
em educação, valorização 
dos servidores públicos 
e melhoria nos serviços 
essenciais. “Estamos 
construindo uma educação 
mais humana, acolhedora 
e igualitária. O uniforme é 
apenas uma das formas 
de mostrar que estamos 
atentos às necessidades 
reais das nossas crianças”, 
completou o prefeito.
 Com essa 
iniciativa, Paty do Alferes 
avança rumo a um modelo 
de educação pública que 
coloca o aluno no centro 

das decisões, garantindo 
não só o acesso ao 
ensino, mas também as 
condições adequadas 

para o aprendizado. Da 
merenda de qualidade 
ao transporte escolar, 
do material didático ao 

uniforme completo — o 
cuidado com a criança é, 
cada vez mais, prioridade 
na gestão Dr. Julinho Juju.

Rio das Flores vai receber Festival Vale do Café
• Evento chega a sua 20ª edição, unindo espetáculos e cursos de música

nas principais cidades 
turísticas da região", 
disse Wanderson,

 Mais tradicional 
e longevo festival do 
Vale do Café, o evento 

promove espetáculos 
gratuitos, eventos 
fechados e cursos 

grátis. Ao longo de sua 
história,sob orientação 
de mestres renomados, 

o festival proporcionou o 
aperfeiçoamento musical 
a mais de 4.500 alunos.
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 O projeto 
“Experiência Rio de 
Janeiro”, realizado pelo 
Governo do Estado por 
meio da Secretaria de 
Estado de Turismo e 
da TurisRio, levou as 
potencialidades e atrativos 
das 12 regiões turísticas 
do Estado para Belo 
Horizonte (MG), Brasília 
(DF) e Goiânia (GO)_
 A edição 2025 do 
projeto "Experiência Rio 
de Janeiro" começou em 
três importantes cidades 
emissoras de turistas para 
o Estado. Desta vez, Belo 
Horizonte (MG), Brasília 
(DF) e Goiânia (GO) 
receberam a ação nos dias 
31 de março, 2 e 3 de abril, 
respectivamente. Ao todo, 
cerca de 400 agentes 
e operadores foram 
capacitados, abrindo a 
oferta de atrativos e roteiros 
de destinos fluminenses. A 
ação de fomento a vinda 
de turistas nacionais para 
o RJ é realizada pelo 
Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de 
Estado Turismo (Setur-RJ) 
e da TurisRio, e conta com 
o apoio da ABIH-RJ e do 
HotéisRIO.
 - O “Experiência 
Rio de Janeiro” traz um 
novo formato, ampliando 
ainda mais a possibilidade 
de vendas de pacotes 
e roteiros dos nossos 
destinos nos principais 
mercados emissores de 
turistas. Esta é mais uma 
oportunidade de promover 
o estado do Rio de 
Janeiro e suas 12 regiões 
turísticas. O projeto tem 
se mostrado um sucesso 
por onde passa e reforça 
a busca pelos turistas 
nacionais, consolidando 

Rio de Janeiro abre agenda de promoção turística 
nos principais mercados emissores do país

a marca Rio de Janeiro 
em todo o Brasil - explica 
o secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca.
 Na ocasião, o 
público fez uma imersão 
por meio de vídeos, 
talkshows e atrações 
culturais no que há de 
melhor no Rio de Janeiro. 
O projeto mostrou as 
potencialidades do RJ aos 
agentes, aos operadores e 
a toda cadeia produtiva do 
turismo local, fomentando 
também a atividade 
econômica do segmento 
nas cidades por onde 
passou. Belo Horizonte 
foi a primeira cidade a 
receber o roadshow, 
despertando a curiosidade 
dos profissionais, que 
realizam a venda de 
produtos turísticos no 
mercado paulista.
 - O “Experiência 
Rio” é um super evento, 
que tem a cara do Rio 
de Janeiro. Hoje, tive a 
oportunidade de conhecer 
opções pouco exploradas 
que farão a diferença para 

os meus clientes. Achei 
muito bacana essa coisa 
de mostrar as vertentes 
que têm potencial de 
venda - disse a agente de 
viagens de BH, Ana Luiza 
Fontes, de 34 anos.
 No novo formato 
do projeto, os agentes 
participaram, nas três 
cidades, de uma rodada de 
negócios com expositores 
e fornecedores de 
atrativos dos municípios 
fluminenses com objetivo 
final de estimular 
viagens para os diversos 
destinos do RJ. A ideia é 
proporcionar experiências 
incríveis aos viajantes 
e ao mesmo tempo 
estimular a economia do 
setor de turismo, já que a 
venda de pacotes ao Rio, 
gera desenvolvimento 
econômico nas cidades 
contempladas. Ao final do 
dia, um show temático com 
músicas, que representam 
o Rio de Janeiro, encerrou 
o evento. 
 A etapa de Brasília 
contou com a presença do 

secretário de Estado de 
Turismo do RJ, Gustavo 
Tutuca, que deu as boas-
vindas aos cerca de 180 
agentes e operadores da 
capital federal que foram 
prestigiar o evento. 
 - É uma grande 
satisfação receber tantos 
profissionais do turismo 
aqui em Brasília. Em 2024, 
o Rio de Janeiro registrou 
mais de 1,5 milhão de 
turistas internacionais, um 
aumento de 26,8% em 
relação ao ano anterior. 
Eventos como o Carnaval 
e shows internacionais, 
como o da Madonna em 
Copacabana, que atraiu 
1,6 milhão de pessoas, 
têm sido fundamentais 
para esse crescimento. 
Essa troca com os 
agentes e operadores de 
Brasília é essencial para 
fortalecermos ainda mais 
os laços entre o Rio de 
Janeiro e a capital federal 
- ressaltou o secretário 
Tutuca. 
 Até o fim do 
ano, a ação ainda vai 

percorrer mais 11 cidades 
brasileiras no intuito de 
promover uma verdadeira 
imersão pelo Estado. 
Em todas as cidades 
acontecem ações que 
propõem o fortalecimento 
de relacionamento com o 
mercado com objetivo de 
aumentar o fluxo de turistas 
em todo o RJ. A meta é 
capacitar, até o final do 
ano, cerca de 1,5 agentes 
e operadores de viagens, 
que terão a chance de 
conhecer o estado de uma 
forma inovadora, que vai 
muito além de um destino 
de sol e mar. 
 O evento durante 
o talkshow contou 
com a participação 
de representantes 
de municípios como 
Saquarema, Petrópolis, 
Maricá, Vale do Café, 
Búzios, RIOgaleão e ABIH-
RJ.

Experiência Rio de 
Janeiro em Números

- 400 agentes e operadores 

capacitados;
- Já passou por 3 cidades, 
principais mercados 
emissores de turistas 
ao Rio de Janeiro: Belo 
Horizonte (MG), Brasília 
(DF) e Goiânia (GO);
- Divulgação das 12 
regiões turísticas do RJ;
- 3 talkshows com 
a participação de 
representantes de destinos 
e atrativos do Estado.

Próximas etapas do 
roadshow
Confira a agenda:

27 de maio - Porto Alegre/
RS
29 de maio - Curitiba/PR
10 de junho - Campo 
Grande/MS
12 de junho - Cuiabá/MT
07 de agosto - Recife/PE
18 de agosto - São José 
dos Campos/SP
19 de agosto – Campinas/
SP
21 de agosto – Ribeirão 
Preto/SP
01 de setembro – 
Uberlândia/MG



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   1715 de abril de 2025

*    *    *

*    *    *

 Professora da 
rede municipal de 
ensino, a servidora 
pública Flávia Trouche 
Jordão Sertório fez uso 
da Palavra Livre na 
sessão da Câmara de 
Vereadores de quinta-
feira, dia 10. Flávia 
lembrou que o espaço 
aberto ao cidadão foi 
criado a partir de um 
projeto de seu pai, o ex-
presidente da Câmara 
Francisco Sertório. 
 Ela utilizou o 
espaço para questionar 
os parlamentares 
a respeito de 
assuntos pertinentes 
aos servidores 
da Educação. 
Questionou, por 
exemplo, o desconto 

Professora cobra vereadores 
a respeito de assuntos 
importantes para a categoria

de 20 % no salário 
de servidores com 
licença médica, a 
insalubridade nas salas 
de aula e cozinhas 
das escolas da rede 
municipal devido ao 
forte calor, e a falta 
de acessibilidade em 

algumas unidades 
escolares. 
 A seguir, 
na íntegra, o 
pronunciamento da 
professora Flávia 
Sertório na Palavra 
Livre da Câmara 
Municipal.

Quem o conhece de perto, sabe bem: o ex-prefeito Pedro Ivo da Costa é um 
apaixonado pelo Clube de Regatas do Flamengo. Mas em campo, ele mandou bem  
mesmo foi com a camisa tricolor. Entre o final dos anos 1950 e o início da década 
seguinte, Pedro Ivo brilhou no Fluminense de Vassouras. É do acervo do marido de 
dona Alexina a foto acima, muito provavelmente mostrando o Flu de 1958. “Eu acho 
que esta foto é de 1958”, nos informa o ex-prefeito.  Além de Pedro Ivo, estão na foto 
Neca, Fernando Bittencourt, Julião Ribeiro, José Ovídio Romeiro Neto, Bimba e o ex-
vereador Maximiano Fraga de Souza, o Xaninho. Impossível olhar a foto e não morrer 
de saudades do principal clube de futebol da história de Vassouras.

 A ex-vereadora 
Ivone Mayr comemorou no 
sábado, dia 12, no antigo 
bar do Delermo, mais um 
aniversário. Ao lado da 
também aniversariante 
Glorinha Baltazar e de 
uma legião de amigos, 
Ivone viveu uma tarde 
especial, com muitas 
histórias, boa conversa 
e alegria. A turma da 
redação deseja que 
Ivone e Glorinha possam 
comemorar a data por 
muitos anos.

*    *    *

 Mais de 1.100 
atletas, setenta e três 
equipes, de 23 municípios 
diferentes. A quarta edição 
da Copa Gigantes da Rede, 
a maior competição de 
voleibol do Sul Fluminense, 
bateu recordes e mostrou a 
força do esporte na região.  
Organizada pelo Instituto 
Atlético Real, movimentou a 
Arena Sombrão e o Ginásio 
dos Santos Anjos nos dias 22 
e 23 de março e serviu para 
evidenciar o crescimento 
da Sociedade Esportiva de 
Voleibol Governador Portela, 
criada ano passado em 
Governador Portela, Miguel 
Pereira. A equipe ficou na 
segunda colocação geral na 
competição. 

Um dos destaques do Gigantes da 
Rede, Vôlei Portela se firma na região

 O Vôlei Portela, como 
o projeto é mais conhecido, 
foi fundado em janeiro do 
ano passado e manda 
seus jogos na quadra do 
Roseiral. Nasceu como um 
projeto idealizado por jovens 
determinados a construir 
uma equipe competitiva e, 
ao mesmo tempo, promover 
a integração social por 
meio do voleibol.  No início, 
contava apenas com atletas 
entusiasmados, mas logo 
encontrou um treinador que 
acreditou na iniciativa. Sob 
a liderança do experiente 
técnico Rafael Santana, o 
projeto cresceu e se tornou 
mais do que apenas um time 
competitivo. Hoje, além de 
formar atletas, o Vôlei Portela 

é um pilar na formação de 
jovens, ensinando valores 
fundamentais como trabalho 
em equipe, disciplina, 
dedicação e superação – 
tudo de forma gratuita.
 Com pouco mais de 
um ano de existência, o Vôlei 
Portela já conquistou dois 
títulos e, recentemente, fez 
uma campanha memorável 
na Copa Gigantes da Rede, 
terminando em segundo 
lugar no torneio de vôlei 
mais importante da região. 
A equipe ainda tem grandes 
desafios pela frente, incluindo 
os Jogos Regionais de Verão, 
o Torneio do Vale do Café, o 
Quadrangular de Três Rios 
e as próximas etapas do 
Gigantes da Rede.
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 A Secretaria 
de Estado de Turismo 
(Setur-RJ) e a TurisRio 
realizaram, nesta terça-
feira (09/04), o 2º Encontro 
dos Gestores Públicos 
do Turismo Fluminense, 
reunindo representantes 
de 88 dos 92 municípios 
no Teatro Popular Oscar 
Niemeyer, em Niterói. O 
objetivo foi promover um 
amplo debate sobre os 
caminhos do turismo no 
Rio de Janeiro e fortalecer 
a atuação conjunta entre 
Estado e municípios. A 
abertura do evento foi 
conduzida pelo secretário 
de Estado de Turismo, 
Gustavo Tutuca, e pela 

Secretaria de Estado de Turismo reúne 88 
municípios para debater políticas públicas do setor

vice-prefeita de Niterói, 
Isabel Swan.
 Estamos vivendo 
um momento de alta no 
turismo fluminense e 
precisamos aproveitar 
esse cenário com 
planejamento e união. 
Durante o encontro, 
entregamos aos 
representantes o Guia do 
Turismo RJ, um manual 
elaborado pelas equipes 
técnicas da Setur-RJ e da 
TurisRio, que vai ajudar 
os gestores municipais a 
estruturar projetos, captar 
investimentos e fortalecer 
a geração de emprego e 
renda nas suas cidades 
- afirmou o secretário 

Gustavo Tutuca.
 O Guia do Turismo 
RJ reúne orientações 
práticas, dados, sugestões 
e explicações que serão 
importantes ferramentas 
de apoio à gestão do 
setor em todo o território 
fluminense.
 A vice-prefeita 
Isabel Swan destacou 
o orgulho de Niterói 
em sediar o encontro 
e ressaltou o potencial 
turístico da cidade:
 Niterói une 
natureza, cultura e história 
em um só lugar. Temos 
praias deslumbrantes, 
trilhas com vistas incríveis, 
museus renomados e uma 

gastronomia que encanta. 
Nosso compromisso 
é com um turismo 
sustentável, que valorize 
nossa identidade e gere 
oportunidades para quem 
vive aqui. Estamos prontos 
para receber o mundo de 
braços abertos - afirmou 
Isabel.

Debates e projetos 
estratégicos

 Após a abertura, 
o evento seguiu com 
painéis institucionais e 
palestras sobre temas 
como o panorama do 
turismo no estado, a Expo 
Rio Turismo 2025, o papel 

do Cadastur, além de 
ações de comunicação, 
marketing e promoção 
turística.
 Ao longo da manhã, 
foram apresentados 
projetos de visibilidade 
estadual, como o #tônoRio 
e o Experiência Rio, 
que percorrem o Brasil 
promovendo os atrativos 
e potencialidades dos 
municípios fluminenses, 
além da atuação do 
estado em feiras e eventos 
nacionais e internacionais.
 Também foi 
reforçada a importância 
dos Fóruns Regionais de 
Turismo, que funcionam 
como espaços de 

capacitação e integração 
entre o poder público, o 
trade e a iniciativa privada, 
aproximando as ações 
do Estado das realidades 
locais.
 No período da tarde, 
temas como turismo rural, 
artesanato, regionalização 
e sustentabilidade 
estiveram em pauta. As 
discussões abordaram, 
entre outros assuntos, o 
projeto das trilhas de longo 
curso, o Plano Estratégico 
TurismoRJ +10 Anos, o 
programa Vivências do 
Rio Rural e a inserção dos 
municípios fluminenses 
no Mapa do Turismo 
Brasileiro.

 O Campo dos 
Ferroviários, no Centro, 
foi o local escolhido 
pelo aniversariante que 
recebeu autoridades 
ilustres e os abraços da 
população. 
 Entre os nomes 
de peso político estavam 
o presidente da Alerj, 
deputado estadual 
Rodrigo Bacellar, que 
deverá concorrer à 
sucessão do governador 

O domingo foi e festa em Paulo de Frontin.  A cidade parou 
para comemorar o aniversário do prefeito Maneko Artemenko, 
que completou 41 anos, mostrando força política

Cláudio Castro, no 
comando do estado do 
Rio de Janeiro.
 A lista de ilustres 
segue com os prefeitos 
Julio Canelinha de Paraíba 
do Sul, Cláudio Mannarino 
de Levi Gasparian, 
Rodrigo Cibalena de Rio 
das Flores, Andrezinho 
Cecíliano de Paracambi, 
Cassinho que é vice-
prefeito de Vassouras, 
que foi representando 

a prefeita Rosi Silva,  
seguidos de inúmeras 
nomes políticos da região 
e, lógico, representantes 
da comunidade. 
 E a festa também 
não deixou a desejar. 
Além de uma gastronomia 
impecável a simpatia da 
equipe do prefeito Maneko 
fez todo o diferencial. Tudo 
sob o olhar atento da super 
secretária municipal de 
Turismo, Cris Magalhães.


